
飯山市教育懇談会（戸狩小学校区）発言要旨 

平成２５年７月８日（月）戸狩小学校 

 

 

・以前土曜日は半日登校した。現在は週休２日制になり良さもあると思う。し

かし、個人的には土曜日の半日登校が復活しても詰め込み教育等の、教育問

題の弊害にはならないと思う。教育委員会は長期的に土曜日の半日登校も視

野に入れて欲しい。 

 

・登下校方法の改善を考えていただきたい。子どもが減り集団での登下校が出

来ない。地理的に１．５km 以上登り坂が続く場所もあり、特に低学年は体力

的にも大変である。是非スクールバス乗車の許可をお願いしたい。 

 

・路線バスではなくスクールバス通学を検討して欲しい。戸狩・岡山小のスク

ールバスを有効活用できないか。瑞穂・上境・羽広山・温井を含めてお願い

したい。過疎地でも安心して子どもを送り出せるよう、また、中学校は部活

終了時間と帰りのバスの時刻が合わない。是非スクールバスをお願いしたい。 

 

・岡山小学校は戸狩小学校と統合して欲しいという話を聞いた。岡山小校区の

教育懇談会の状況を教えて欲しい。 

 

教育委員会（岡山小校区教育懇談会について） 

ＰＴＡは統合を望み、地域は学校がなくなることに不安があるようです。地

区としっかり話し合い今後のことを決めていきます。一番大事なのは子供の

生き方・将来のことを考えることです。方向性はある程度見えていると思い

ます。 

 

教育委員会（登下校方法について） 

今年の城南中学校入学式で保護者の方へ、学校へ子どもを自家用車で送らな

いで欲しいとお願いしました。親も迎えに行くことは簡単ですが、部活等で

疲れた体でも自分の力で帰ることが本人のためになると思います。地理的に



遠く難しい場所もあるのは分かりますが、今まで歩いて登下校できる範囲は

心を鬼にして歩かせた方が、絶対子どものためになると個人的に思います。 

 

・中学生なら歩かせたいと思うが、小学校低学年の小さい子供は疲れて宿題も

何も出来ない状況。子どもが大勢いればそれほど心配しないが、今は人数も

尐ないからか、地域の方々も心配してくれる。 

 

教育委員会（スキー教室について） 

 アルペンスキー教育について伺います。通常年１回実施のアルペンスキー教

室を、昨年は戸狩小学校で２回実施しました。今年は秋津小で２回実施する

予定です。年２回アルペンスキー教室を行うことに対して率直なご意見を伺

い、今後の参考にしたいと思います。 

 

・戸狩小のスキー教室は保護者が指導者を兼ねている。２回目は指導者である

保護者のリフト代を保護者が個人負担した。保護者負担がないように予算を

しっかり確保してから実施して欲しい。という声が多かった。 

２回実施することは子どもにとっても大変良いことだと思う。 

 

・都会から移住してきて、昨年戸狩小の運動会を見た。都会の千人以上の大規

模校では、朝、保護者の場所取りがとても大変だった。子どもが暑い中でも

木陰で涼むことが出来なかった。戸狩小は都会と違い、ゆっくり、ゆったり

と丁寧に運動会を行なっていると感じた。木陰で児童が休めるなど熱中症対

策がいい形で素晴らしい。種目も一つ一つ丁寧に行なっていた。 

 戸狩は子どもも先生も一緒に楽しみながら行なっているように見え、とても

良かった。 

 

教育委員会（コミュニティスクールについて） 

 最近コミュニティスクールといい、学校・保護者・地域の３者が我が学校を

運営していこうというシステムがあり、県内・市内でも事例が出ています。

色んな面で自分たちも学校運営に携わるようになってきている時代です。 


